

UN PARTENARIAT POUR ENCOURAGER LA CONCEPTION D'ESPACE QUI AMÉLIORENT LE QUOTIDIEN DE CELLES ET CEUX QUI SOIGNENT

Paris, le 12 juin 2025 – Imaginer des bulles de respiration pour les soignant·es, concevoir des espaces physiques et virtuels de déconnexion et de ressourcement dédiés au bien-être des professionnel·es de santé : c'est l'enjeu du partenariat engagé entre l'ENSCI-Les Ateliers et la Fondation MNH.

À travers l'atelier de projet intitulé « **Soins pour celles et ceux qui soignent** », les élèves designers de l'ENSCI explorent depuis février 2025 des pistes innovantes pour répondre à un besoin exprimé avec force par le personnel hospitalier : disposer de lieux de repos, de décompression, de reconnexion à soi-même et d'échange entre collègues. Les élèves travaillent à la conception de nouvelles formes d'espaces de soin dédiés aux soignants eux-mêmes, une approche encore peu développée en France, alors même que la santé mentale du personnel hospitalier est devenue une urgence nationale.

Forte de son expertise sur la santé des professionnel·les de santé et sur la médiation en santé, la Fondation MNH, par le biais de son équipe opérationnelle mobilisée pour le projet, souhaite nourrir les élèves designers de sa connaissance du secteur et de ses acteurs et actrices pour apporter un regard critique et concret sur ces propositions d'espaces. Ainsi, ce partenariat s'inscrit dans la continuité des engagements de la Fondation MNH, qui poursuit un objectif : que tous les acteurs et les actrices qui ont le pouvoir d'agir puissent imaginer, tester et développer des solutions qui prennent soin de l'humain dans la santé.

Un projet pionnier pour accompagner la transformation du monde hospitalier

Sur la base d'une enquête de terrain conduite à l'automne 2023, les élèves imaginent des dispositifs physiques et digitaux innovants. Ils et elles s'attachent à concevoir des réponses sensibles, créatives et concrètes, au plus près des réalités vécues dans les hôpitaux et EHPAD, pour favoriser le repos, le lâcher-prise et la reconnexion individuelle et collective.

À travers ce partenariat, l'ENSCI-Les Ateliers et la Fondation MNH souhaitent proposer de véritables "bulles de respiration" au sein des établissements de santé, en complément des espaces de soin traditionnels.

« *À l'ENSCI, nous plaçons le design comme symbiose d'une pratique de l'empathie et de l'écoute. Ce projet offre à nos élèves une dimension précieuse et nécessaire : celle de dialoguer avec le monde hospitalier, de comprendre ses contraintes et d'imaginer des réponses concrètes, sensibles et justes.* », ajoute **Frédérique Pain**, Directrice & Dean de l'ENSCI-Les Ateliers

« *L'apport des sciences du design tel que proposé par l'ENSCI est une démarche qui ne s'est pas assez généralisée dans le champ sanitaire et médico-social, qui reste trop allopathique et parfois en décalage avec les besoins des personnes soignées comme soignantes. Je me réjouis de ces éclairages nouveaux, portés par de jeunes gens motivés qui bousculent les codes* » complète **Philippe Denormandie**, Délégué Général de la Fondation MNH

Le rendu final des projets des élèves, prévu en juin 2025, proposera plusieurs concepts d'espaces, de mobiliers et de services hybrides destinés à être déployés dans les établissements de santé.

À propos de l'ENSCI-Les Ateliers

Fondée en 1982, l'École Nationale Supérieure de Création Industrielle (ENSCI-Les Ateliers) est la seule école publique française entièrement dédiée au design industriel. S'inspirant du Bauhaus et du Black Mountain College, l'école propose une pédagogie innovante centrée sur l'apprentissage par projet. Elle offre deux diplômes de Master - Design textile et Création industrielle - et un doctorat en design avec l'Université Paris-Saclay. L'ENSCI-Les Ateliers dispense également trois Mastères Spécialisés® via sa Formation Tout Au Long de la Vie (FTLV). Sous la tutelle des ministères de la Culture et de l'Industrie, elle collabore avec des institutions académiques majeures pour promouvoir le design.

www.ensci.com

À propos de la Fondation MNH

La Fondation MNH a été lancée en 2019 par la Mutuelle Nationale des Hospitaliers et le Groupe qu'elle a créé. Elle agit autour de la mission *Prendre soin de l'humain dans la santé*. La Fondation MNH soutient des projets de terrain et de recherche portant sur la médiation en santé et la santé des professionnels de santé. Les bénéficiaires de son action sont à la fois les personnes en situation de vulnérabilité qui sont soignées ou ont besoin de l'être et ceux qui soignent, accompagnent, soulagent.

Pour en savoir plus : fondation-mnh.fr

Contact Presse - ENSCI-Les Ateliers

Samuel PUJOL – Responsable de la communication

presse@ensci.com

+33 (0) 6 20 48 85 21

Contact Presse - Fondation MNH

Loli DARIOT – Responsable communication

loli@fondation-mnh.fr

+33 (0) 6 72 68 44 21